
VERBALE DELLA RIUNIONE  RAB – N° 36 
 

Il giorno lunedì 8 febbraio 2010 alle ore 21,00, presso la sala al piano terra del centro 
Sociale Zolino, in Via Tinti a Imola, si sono riuniti i signori: 
 
Cavina Massimo – presidente RAB 
Geminiani Silvano – membro RAB 
Merli Roberto – membro RAB 
Mimmi Tonino - membro RAB 
Gamberini Vittorio – membro RAB 
Righini Claudio - membro RAB 
Zaniboni Alberto - membro RAB 
Marchetti Elena - membro RAB 
De Carli Roberta – membro RAB 
Pelliconi Stefano  – membro RAB  
 
Sono assenti giustificati Bettini Giorgio e Zanarini Alessandro. 
L’incontro è valido a norma dell’art. 7 del regolamento. 
Sono presenti come invitati Lanzarini Serena e Mazzini Luciano. 
 
L’ordine del giorno era il seguente: 
 

1. Approvazione verbale della seduta precedente n. 35;  
2. Esito della visita del RAB alla Centrale in data 23.1.2010; 
3. Resoconto incontri  ASL e ARPA per studio sulla qualità dell’aria nella città di 

Imola (Mazzini e Lanzarini); 
4. Proposte in merito al regolamento RAB;  
5. Azioni in vista della prossima assemblea pubblica; 
6. Varie ed eventuali 
 

 
1) Si approva il verbale della seduta precedente 
2) Righini riferisce sulla visita alla centrale nella mattinata di sabato 23 gennaio scorso. Si 
è presa visione del contatore che misura la quantità di acqua recuperata dalla vasca di 
raccolta acque piovane e reintrodotta nel ciclo di raffreddamento, consentendo una 
consistente riduzione del consumo idrico. Entrambe le turbine erano funzionanti a pieno 
regime; si è presa visione in sala controllo delle emissioni prodotte: entrambe rispettano 
ampiamente il limite imposto dall’autorizzazione per le emissioni di NOx (15 mg/Nmc). Le  
prestazioni di abbattimento degli NOX sono eccellenti: 7 mg/Nmc l’una, 9 mg/Nmc l’altra. 
La produzione di calore in quel momento era di circa 45 Mwt, le polveri quasi assenti, il 
dosaggio dell’ammoniaca funzionante. 
Zaniboni entra alle 21,25 
E’ stata poi visitata l’area esterna della centrale, in particolare la collinetta realizzata per la 
sistemazione ambientale del lato prospiciente la zona dove si trova la scuola di 
Pontesanto. Sono stati piantumati alberi; da verificare se le prescrizioni prevedono anche 
la piantumazione di arbusti. 
Merli entra alle 21,30 
6) Pelliconi consegna una copia dei grafici e illustra i dati di emissione della centrale nel 
mese di dicembre 2009, confrontati con i dati rilevati dalle centraline Carpe e Romagna. 
Come per i mesi precedenti, non pare evidente alcuna correlazione tra emissioni e dati 
rilevati. Il Consiglio concorda di chiedere alla dott.ssa Tugnoli l’analisi e un commento dei 
dati raccolti nel corso di tutto il 2009. 



3) Lanzarini riferisce che si è svolto l’incontro tra ASL, i rappresentanti dei medici di 
famiglia Merli e Gamberini, e la dott.ssa Darchini del CED di ASL. In data 1° marzo 
incontreranno tutti i medici di famiglia che hanno aderito al progetto per avviare la fase 
operativa. 
Mazzini entra alle ore 21,45. 
Mazzini riferisce che l’incontro con ARPA si svolgerà dopodomani, mercoledì 10 febbraio. 
Intanto è stato definito il quadrante che sarà oggetto di studio e che va dall’autostrada al 
quartiere Pedagna e dal Piratello a Zello (circa 5,5, x 6,5 Km). Verranno fatte rilevazioni 
del traffico in particolare nel centro storico, mentre per le grandi arterie saranno utilizzati in 
gran parte i dati già in possesso della Provincia.  
In occasione della prossima assemblea pubblica verranno presentati i due progetti ARPA 
e ASL, le valutazioni sulla tariffa del TLR e il resoconto dei primi sei mesi di funzionamento 
della centrale. 
Per quanto riguarda la tariffa, Mazzini chiede che il gruppo tecnico del RAB aggiorni le 
valutazioni di confronto tra tariffa del teleriscaldamento e tariffa del gas già effettuate. 
5) Viene decisa la data dell’assemblea: giovedì 8 aprile 2010.  
4) Il consiglio concorda di approvare una modifica al regolamento del RAB che allinei la 
rielezione del comitato dei cittadini alla scadenza delle elezioni dei Forum. Si propone 
pertanto di prorogare la validità del consiglio attuale fino alla scadenza dei forum. Inoltre si 
propone di eliminare il vincolo di ineleggibilità per più di due mandati. E’ molto importante 
che venga data continuità al lavoro svolto fino ad ora, visto anche l’impegno che si è reso 
necessario da parte degli attuali componenti, per l’approfondimento dei temi tecnici. 
Si concorda che il presidente trasmetterà la proposta di modifica al testo del regolamento 
via mail e che si provvederà alla sua ratifica in occasione della prossima seduta del 
Consiglio. 
Alle ore 22,30 la riunione termina. 
 


